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□ 本报记者 白晓 宋弢

眼下股市行情火爆，岛城股民入市热情高
涨。数据显示，仅今年前两个月，青岛辖区新
增开户数8 . 9 9万个，青岛辖区股民已达到
202 . 58万人，而“80后”“90后”渐成新开户
主力。

营业部再现排队开户

4月17日，在证券机构聚集的香港中路、
南京路上，记者看到，每隔一段距离就有理财
顾问发放理财资讯。

“凭此单开户，提供股市、基金、理财等
服务。”中信证券南京路营业部理财顾问白宗
晓说，昨天他自己一个人就开了十多个户，有在
柜台开的，有从网上开的，还有手机开的，总之
整天忙着开户和接受咨询，饭都吃不踏实。

记者跟随白宗晓来到营业部大厅看到，不
少市民在排队等候开设股市账户，陪伴左右的
证券工作人员热情地讲解着流程，业务柜台上
方的号码牌不断闪烁，叫号声此起彼伏。

白宗晓表示，这种繁忙的景象已经持续近
一个月了，久违的抽号机重新派上用场。每天
光现场开户的就有四五十人，每天加网上、手
机开户，最多能达到七八十户。幸好很多市民
选择网上或者手机开户，否则营业部根本忙不
过来。

近期，中信证券（山东）有限责任公司青
岛十几家营业部中，开户量最多的一天能达到
近百户。

不仅是大券商开户火爆，一些规模相对较
小的营业部近日也是开户量猛增。五矿证券青
岛海尔路营业部负责人称，眼下股民开户排队
的盛况就像2006年、2007年初期那会儿似的。
最近营业部一天开户量最高达到十几户，整个
3月份的开户量也创下营业部开业1年来的最高
纪录。

青岛市证监局相关工作人员表示，青岛辖
区3月份新开户数据还没统计出来，从目前券
商反映的情况来看，今年前两个月，青岛辖区
新增开户数8 . 99万个，3月份以来的数据会更
乐观。按照目前青岛常住人口计算，全市每
4 . 4人中就有一个账户。

年轻人成主力

据证券从业人员介绍，在首次开户的新股
民中以80后甚至是90后的年轻人为主。

“由于营业部周围写字楼比较多，所以新

开户中，‘80后’、‘90后’年轻人特别多，
估计占了新开户的八成左右，为了提高效率，
我们都鼓励这些青年人通过电脑或者手机端进
行远程开户。”香港中路一家证券营业部投资
顾问汪辉说。

证监会新闻发言人邓舸17日表示，2015年
一季度，新增股票账户数量同比增长433%，达
到795万多户，其中，80后成为主力军，占62%。

在汪辉看来，80后股民排队入场主要是牛
市行情持续、赚钱效应持续。“我的一个客户
在一家国企工作，他今年本打算把手里的房子
卖掉，再加上这两年攒的钱，换个大户型，为
要孩子作准备。但看上的房子还是因为资金储
备不足而失之交臂，这个客户索性把手里的钱
投到股市，希望能获得理想的收益后再购
房。”汪辉说，这个客户的情况不是特例，不
少年轻人都看好股市行情，纷纷拿出买房的储
备款甚至抵押已有的房产，套现资金投身股
市。

光大证券青岛营业部的投资顾问国龙认
为，与浮沉股市多年的老股民相比，“8 0
后”、“90后”的操作特点就是不恐高，喜欢
追涨，不管盘子大小，只要认为股价开始拉升

了，就敢于追进，最直观的总结就是“操作大
胆、反应迅速”，普遍急于入市，盲目投入的
较多，只看到炒股赚钱的可能，忽视了炒股赔
钱的风险，对股市涨跌缺乏经验和感受，对股
市风险缺少足够的认识和警惕。

国龙提醒，新入市的年轻人多为中小投资
者，做足功课理性投资，尊重市场，敬畏市
场，要对公司的基本面和股性充分了解，不要
盲目跟风炒作。

券商积极提升服务质量

“网上开户3步搞定，万2 . 5超低佣金”、
“足不出户，网络开户”、“告别转户烦恼，
10分钟手机开户”、“网上自助开户优惠佣金
万分之二”……打开搜索引擎，诸多低佣金网
络开户的信息便扑面而来。股民热情高涨，券
商们则忙着调整佣金吸引新客户。

“取消一人一户的限制，对于散户有很大
利好，我今后可以轻松地把主要的交易账户迁
移到低佣金的券商去。”记者在某证券公司遇
到的股民张先生说。在谈及“一人一户”政策

解禁时，张先生说，“以前那些低佣金针对的
都是大户，我们这些散户是享受不到的，解禁
后，我要好好研究一下政策，找个低佣金的券
商‘迁户’。”

跟张先生持有相似观点的股民不在少数，
大家表示，哪家的佣金低服务好就到哪家开
户，几乎成为共识。

数据显示，2014年证券行业平均佣金率为
0 . 0691%，同比下滑13 . 18%，2015年1至2月行业
平均佣金率为0 . 0591%，较2014年全年佣金率
下滑14 . 47%。然而，相对于网络经纪商的新开
户佣金率0 . 025%～0 . 030%，边际佣金率相对存
量仍有50%左右的价差。

“A股‘一人一户’全面解禁，将给投资
者带来更多的选择权，增加A股开户吸引力，
并倒逼证券公司降低佣金，提升服务。”一位
证券从业人士表示，“这对券商的要求更高
了，如果证券公司还把惠及投资者的政策‘藏
着掖着’，不能为客户着想，不切实提升服务
水平，那么老客户可以随时走掉，更别提吸引
到更多新客户了。对于券商来说，‘如何提升
服务，留住老客户，吸引新客户’不仅是当
前，也是未来要面对的命题。”

每4人就有一个股票账户
岛城市民积极入市，促券商提升服务

□记者 高铭君 报道
本报青岛讯 4月17日举行的青岛市校园足球

工作现场会暨第二十五届“市长杯”校园足球联赛
透露，今年青岛市将投资3000万元，建设100个笼
式足球场，市财政自2015年设立校园足球专项资金
支持校园足球工作发展。

青岛市教育局局长邓云锋介绍，青岛将出台附
加校方无过失责任保险办法，完善校园风险防控屏
障。此外，自今年中甲新赛季开始，市教育局将与
青岛中能、黄海制药海牛俱乐部，联合在全市中小
学生中开展“一元看中甲”活动，预计全年安排10
万名学生观看59场青岛市主场比赛。

此外，“市长杯”校园足球联赛当日在城阳区开
赛。联赛将持续两个月时间，设置大学组、高中组、初
中组、小学组等9个组别，共有150多支队伍参赛。

100个笼式足球场将建

□记者 肖芳 报道
本报青岛讯 4月17日，青岛市城乡建设委透

露，青岛市少年宫红领巾剧场重建工程已正式开
工。该剧场在原址重建，将填补岛城儿童专业剧场
的空白，项目计划于2016年1月竣工。

青岛市少年宫红领巾剧场位于市北区少年宫2
号甲，上世纪五十年代初由海军俱乐部改建而成，
已历60余年，由于建筑年代较长，破损严重，已被
鉴定为整体危房，自2010年12月起停用。

新的少年宫红领巾剧场采取原址拆除重建方
式，维持原有建筑风格，同时增加建筑面积、座位
数、建筑高度等，建筑面积约5000平方米，总投资
额4158 . 7万元。重建后，剧场设施水平、服务能力
全面提升，建筑面积增大70%、座位数增加57 . 8%，
设备全部更新，配置防火幕系统、数字放映机、变
频对开大幕等先进设备。

投资4000多万元

重建少年宫红领巾剧场

□记者 薄克国 报道
本报青岛讯 4月16日在青岛举行的“全省科

学素质纲要实施工作会暨青岛社区科普体验馆建
设”现场会透露，截至目前，青岛市共建成社区科
普馆36家，依托社区科普馆开展科普活动200余
次，受众5万余人次。

青岛市抓住老城区改造、村改居等资金充足、
办公条件较好的社区，积极推进社区科普馆建设。
其中，市科协投入近500万元，在全市共打造了社
区科普馆24家；受全国表彰的4家科普示范社区奖
补的20万经费大多用于该社区打造科普馆；区市科
协和有条件的街道自筹资金800余万元打造了8家社
区科普馆。目前，青岛市所属的10区市均有两家以
上的社区科普馆。

社区科普馆36家建成

□记者 张晓帆 报道
4月9日，在中国旅游研究

院发布的2015年第一季度全国
游客满意度调查报告，青岛以
80 . 57的游客满意度指数位居
全国第四位。同时，在第一季
度境内游客对旅游厕所的满意
度排名中，青岛位居全国第10
位。

图为外地游客在中心公园
游玩。

一季度游客满意度

全国第四
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